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Viver e Construir a Democracia 

Escola João da Rosa na Assembleia da República! 

Nos dias 4 e 5 de maio, os alunos Filipe Gonçalves e 

Stefan Apolinário, que frequentam o 5º e 9ºanos na 

Escola EB 2,3 João da Rosa, representaram o círculo 

de Faro no programa “ Parlamento dos Jovens “ que 

realizou a sua fase Nacional na Assembleia da 

República, em Lisboa.    

Assembleia da República                  

Este programa, que já conta com 20 anos de edição, tem desempenhado um grande 

papel no processo de formação cívica dos jovens, sensibilizando-os para o respeito pelas 

regras democráticas. O objetivo do programa é dar aos jovens, a oportunidade de debater 

e propor medidas, que possibilitem ultrapassar os problemas reais do país.                                                                                    

 Neste ano letivo, as escolas participantes promoveram 

junto dos alunos o debate do tema “Combater o Insucesso 

Escolar “. Obviamente que este tema interessa a todos e 

em especial aos alunos que, desta forma puderam 

apresentar propostas de resolução/atenuação do insucesso 

escolar, que atinge cerca de 30 % dos alunos portugueses. 

Deputados da Escola EB 2,3 João da Rosa, na Sessão Distrital  

Os deputados do círculo de Faro, juntamente com os deputados representantes dos 

círculos de Beja, Coimbra, Setúbal, Braga, Aveiro e Açores, desenvolveram trabalhos no 

dia 4 de maio, na 2ª Comissão orientada pelos senhores deputados da Assembleia da 

República, Joana Barata Lopes (PSD) e Rui Pedro Duarte (PS), devidamente 

assessorados pela técnica Isabel Gonçalves. A recomendação apresentada pelo círculo 

de Faro (aprovada no dia 3 de março, na Sessão Distrital, realizada na DGEestE – 

Direcção de serviços da Região do Algarve) propunha duas medidas:  
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 1. Redução e reorganização das turmas para que estas sejam constituídas por alunos 

com diferentes capacidades e rendimentos, criando turmas heterogéneas com um 

máximo de vinte e cinco alunos. 

2. Revisão dos programas escolares adaptando-os à carga horaria e à faixa etária dos 

alunos de cada nível escolar. 

 O contributo dos deputados Filipe Gonçalves e 

Stefan Apolinário foi relevante, uma vez que 

permitiu delinear as medidas finais propostas 

pela 2º Comissão.  

 

Trabalhos na 2ª Comissão 

Terminados os trabalhos, os cento e vinte e oito deputados de todo o país, incluindo os 

arquipélagos dos Açores e da Madeira, bem como de uma escola portuguesa dos 

Estados Unidos da América, assistiram a um espetáculo do Contador de Histórias, 

humorista e Stand-Up Comedian, Serafim, muito 

apreciado por todos os presentes, dado o seu caráter 

não só humorístico, mas também fortemente 

educativo.  

Seguiu-se uma agradável refeição, no átrio da 

Assembleia e, por fim, o merecido descanso no 

INATEL de Oeiras. 

Serafim, Contador de Histórias 

No último dia, os trabalhos de Plenário 

decorreram na Sala do Senado, onde foram 

apresentadas todas as medidas definidas nas 

quatro comissões em trabalhos no dia anterior e 

realizado o Debate da Recomendação à 

Assembleia da República. 

 

Sessão Plenária  
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Abertura da Sessão do Plenário                                                          Deputados da Assembleia da República - período de  
                                                                                                             perguntas 

 

A Sessão de Abertura contou com a presença do Sr. Vice Presidente da República, 

Guilherme Silva, do Sr. Secretário de Estado do Ensino Básico e Secundário, Fernando 

Egídio Reis, e do Sr. Presidente da Comissão de Educação, Ciência e Cultura, Abel 

Batista. Foi projetado um pequeno vídeo sobre a origem e propósito do Programa 

"Parlamento dos Jovens", onde o deputado Rui Pedro Duarte, testemunhou que o seu 

interesse pela participação ativa na vida política, iniciou-se através deste programa. 

Seguiu-se um período de perguntas dirigidas aos senhores deputados presentes: Rui 

Pedro Duarte (PS) , Pedro Pimpão (PSD) , Michael Seufert (CDS) , Rita Rato (PCP) , 

Heloísa Apolónia(PEV) e José Soeiro(BE) . Todas as perguntas foram pertinentes, 

fazendo chegar as principais preocupações dos alunos aos representantes da Casa da 

Democracia, destacando-se a questão colocada 

pelo deputado olhanense Filipe Gonçalves, porta-

voz do círculo de Faro - “ Tendo em conta os 

resultados da aplicação do programa de 

Matemática anterior, porque foi necessário elaborar 

um novo programa muito mais complexo e 

extenso? Sem a participação dos professores de 

Matemática do ensino básico e sem a aprovação 

da APM (Associação dos Professores de 

Matemática) … “                                                          Deputado Filipe Gonçalves  

Respondeu a esta questão a deputada Rita Rato (PCP), que partilhou a preocupação 

evidenciada referindo que a sua bancada parlamentar não concordou com a aprovação 

do novo programa de Matemática e continua a questionar a legitimidade do mesmo.  

É de salientar a forma competente com que os alunos responsáveis pela Mesa da Sessão 

Plenária assumiram a organização dos trabalhos, sendo de congratular todos os seus 
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elementos: Presidente, Pedro Dinis (Leiria); Vice-Presidente, Francisco Pereira (Porto): 

Secretárias da Mesa, Mariana Salazar (Bragança) e Beatriz Moreira (Madeira). 

Realizou-se, ainda, uma conferência de imprensa, com a presença do Sr. Presidente da 

Comissão de Educação, Ciência e Cultura, Abel Batista, e do Sr. Deputado Pedro Pimpão 

(PSD) onde Rafaela Santos (aluna da escola EB 2/3 João da Rosa que acompanhou os 

deputados do círculo de Faro, na qualidade de jornalista), questionou se os jovens seriam 

capazes de influenciar decisivamente a forma de pensar e de agir dos governantes do 

nosso país. O deputado Pedro Pimpão respondeu que tudo está nas mãos dos jovens, 

devendo estes continuar a insistir na participação democrática, apresentando as suas 

ideias, sem desistir dos seus objetivos.  

   Após o almoço, que decorreu nos Claustros da 

Assembleia da República, os deputados 

aprovaram a Recomendação à Assembleia da 

República, a qual pode ser consultada em 

http://app.parlamento.pt/webjovem2015. Destaca-

-se o facto de as medidas defendidas pelos 

deputados do Círculo de Faro, integrarem a 

referida Recomendação. “   

                                                                              da esq. para a dir.) 

Sr. Delegado Regional de Educação do Algarve. Francisco Manuel Marques ,  
Sr. Professor Luís Gonçalves, 

 Deputados Filipe Gonçalves e Stefan Apolinário ,  

Sras. Professoras Carla Gago, da E.B. 2/3 João da Rosa 
 e Maria Laureta Basto, da  Direção de Serviços Região Algarve  )                             

                           

A experiência na Assembleia da República fez com que os 
jovens alunos envolvidos, desde o início do processo 
Eleitoral, a nível Escolar, até à Sessão Nacional, 
vivenciassem uma alternativa educativa de grande valor 
cívico, provando que as ideias e a força dos jovens podem e 
devem ser reconhecidas pelo poder político do nosso país. 
 
 
 

Círculo de Faro (Os Deputados e Jornalista Rafaela Santos) 
 

Rafaela Santos  
 

(Jornalista  acompanhante do círculo de Faro - reportagem editada no jornal Juventude, 
Artes e Ideias de Olhão, editado pela Casa da Juventude de Olhão. Disponível em versão 
individual, gratuita ou em conjunto com o jornal Olhanense - 
http://issuu.com/casadajuventudedeolhao/docs) 

http://app.parlamento.pt/webjovem2015
http://issuu.com/casadajuventudedeolhao/docs
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